

Encuentro de clubes de lectura en Tudela

Representantes de clubes de lectura de bibliotecas públicas de Pamplona participan este sábado en un encuentro en Tudela, con motivo de la celebración el pasado jueves del Día de la Biblioteca, una iniciativa internacional que quiere reivindicar el papel esencial de la biblioteca en la sociedad.

La red de bibliotecas municipales tiene en estos momentos en funcionamiento 14 grupos de personas, que con una periodicidad mensual, se reúnen para poner en común su pasión por la literatura, según ha informado el Ayuntamiento de Pamplona en una nota.

Los más veteranos cumplen una década, es el caso de dos de los cinco clubes que funcionan en torno a la Biblioteca Pública de Yamaguchi; los más recientes, los dos abiertos este mismo año en la Biblioteca Municipal de San Francisco.

La mayoría nacieron a instancia de sus bibliotecarios. Otros, como Yamaguchi, a propuesta de los usuarios. El caso es que nueve o diez veces al año y con un promedio de 18 personas, los clubes se reúnen en sus sedes.

En general, en los clubes de lectura se revisan obras de todo tiempo y autor, pero la lectura se hace en castellano, aunque en la Biblioteca Pública de Iturrama desde el 2010 funciona un Club de lectura en inglés cuyos coordinadores han sido Eleanor Walford y Michael McGrath (este último lo dirige ahora). Esa iniciativa es un planteamiento que se están haciendo en otras bibliotecas, como la de San Jorge, que querrían ampliar su trabajo a otros idiomas.

En algunos casos, como en el Club de Lectura de Rochapea, se busca el contacto periódico con autores. En los últimos tiempos por ahí han pasado Mikel Zuza, Mikel Alvira o Reyes Calderón en otros, como Yamaguchi, se recibe a personalidades japonesas de visita en la ciudad.

Como criterio, el primer club que aparece en una biblioteca es de carácter generalista, pero luego la demanda del propio público puede hacer aparecer versiones temáticas. Es el caso de la biblioteca más veterana en estas lides, Yamaguchi, que además de tres clubes generalistas tiene uno específico dedicado al cómic y otro que gira sobre Japón, su cultura y sus autores.